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الحمد لله , والصلاة والسلام على محمد رسول الله , أما بعد, نقترح علي السادة الكرام , خطباء الجمعة , الآتي , بلغة سلسة , ميسرة , ليسهل فهمها للعوام بعونه تبارك وتعالى , ونترك لخطيب الجمعة ما يشاء من مقدمة الخطبة والدعاء :-

 Praise be to Allah, and peace and blessings on Muhammad the Messenger of Allah, we suggest to the dear  Sirs, Friday sermon writers, the following, smooth, soft language , for easy understanding of the ordinary people, by the help of the Almighty God, and we leave to the pulpit what he wants for the introduction of the speech and prayers

الخطبة الأولى  :-

The first sermon

 بعد مقدمة الخطبة 

After an introduction speech

 (( عباد الله , خلق الله تبارك وتعالى , الإنسان على الفطرة , قال رسول الله صلي الله عليه وسلم , (كُلُّ مَوْلُودٍ يُولَدُ عَلَى الْفِطْرَةِ فَأَبَوَاهُ يُهَوِّدَانِهِ أَوْ يُنَصِّرَانِهِ) 
رواه البخاري 1385   

مكث الخلق بين آدم ونوح , عليه السلام , عشرة قرون , لا يشركون بالله شيئا , لكن إبليس , لعنه الله , فقيه الشرك , أدرك أن الشرك يأتيهم بالتدرج , لا دفعة واحدة , فماذا صنع , لعنه الله , تدرج بهم , ليعبدوا الأصنام .

((Woshippers of God,  Almighty God created the human at instinct, the Messenger of Allah peace be upon him, says (all children are born with the instinct and his parents make him a Jew or a Christian) - Boukhari 1385 
ten centuries passed between the creation of Adam and Noah, peace be upon him, , not associating anything with Allaah, but Satan (God will damn him) , realized that the trap of shirk comes to them gradually, not all at once, so what did he make, tried a step by step with them, to make them worship idols.
 يحكي لنا حبر الأمة  ابن عباس رضي الله عنهما , في تفسير قوله تعالى:  وَقَالُوا لا تَذَرُنَّ آلِهَتَكُمْ وَلا تَذَرُنَّ وَدًّا وَلا سُوَاعًا وَلا يَغُوثَ وَيَعُوقَ وَنَسْرًا )   قال عن هذه الأصنام : (  أَسْمَاءُ رِجَالٍ صَالِحِينَ مِنْ قَوْمِ نُوحٍ فَلَمَّا هَلَكُوا أَوْحَى الشَّيْطَانُ إِلَى قَوْمِهِمْ أَنْ انْصِبُوا إِلَى مَجَالِسِهِمْ الَّتِي كَانُوا يَجْلِسُونَ أَنْصَابًا وَسَمُّوهَا بِأَسْمَائِهِمْ فَفَعَلُوا فَلَمْ تُعْبَدْ حَتَّى إِذَا هَلَكَ أُولَئِكَ وَتَنَسَّخَ الْعِلْمُ عُبِدَتْ )  
صحيح البخاري -  4920   

Ibn Abbas may Allah blessings be upon him, Tells us in the interpretation of the verse: 
وَقَالُوا لا تَذَرُنَّ آلِهَتَكُمْ وَلا تَذَرُنَّ وَدًّا وَلا سُوَاعًا وَلا يَغُوثَ وَيَعُوقَ وَنَسْرًا ))
سورة نوح الآية 23
"And they have said: ‘You shall not leave your gods: nor shall you leave Wadd, nor Suwâ‘, nor Yaghûth, nor Ya‘ûq nor Nasr’ (these are the names of their idols). - Noah 23
They said do not leave your gods nor leave Wadd nor Swaa nor Yaghouth nor Yaouq nor Nasr. He said about the names of these idols (they are the names of men of good of the people of Noah's people, when they perished, Satan inspired to their people to make idols and renamed by their names but they were not worshiped but when those perished these idols were worshiped).- Boukhari 4920 
كانوا يعتقدون أن الذي خلق كل شيء , هو الله تبارك وتعالى ,  إبليس اللعين قال: بهم تسقون المطر، وبهم تفرج عنكم الكرب، وبهم يتحقق لكم الطلب، فاسألوهم حاجتكم، وعظموهم واعبدوهم، فلا سبيل إلى الله إلا منهم وبهم، فهم الوسيلة المعبودة التي تقربكم إلى الله زلفى، وهم الشفاعة التي تُدعى وتُرجى. فأطاعوه فوقعوا في الشرك الذي لا يغفره الله، ويغفر ما دونه لمن يشاء، أطاعوه فوقعوا في الظلم العظيم الذي يخلد من مات عليه في النار،    

They thought that the one who created everything, is the Almighty God, Satan the accursed said to them by these idols you are given rain, and they release you from anguish, and by them you get your requests, so ask them your needs, and treat them as great creatures and worship them, there is no way to God but with them, and by them, they are the means to God, They obeyed him and fell into the trap that  God does not forgive and forgive those whatever  else if  he wants, they obeyed him and fell in the great injustice that perpetuates one who dies in the fire, 
, من أجل حماية التوحيد , حرم الله تبارك وتعالى , الغلو في الصالحين , والطامة الكبرى , اتخاذ القبور مساجد , فهذا من أبواب الشرك بالله , تبارك وتعالى , وكل ناظر للمساجد التي يوجد بها , مقامات , وأضرحة , يري الطواف حولها , والنذر, والذبح لها , وطلب المدد من الأموات , جاهلين بقوله تعالي ( وَمَنْ أَضَلُّ مِمَّنْ يَدْعُو مِنْ دُونِ اللَّهِ مَنْ لا يَسْتَجِيبُ لَهُ إِلَى يَوْمِ الْقِيَامَةِ وَهُمْ عَنْ دُعَائِهِمْ غَافِلُونَ  وَإِذَا حُشِرَ النَّاسُ كَانُوا لَهُمْ أَعْدَاءً   إِنْ تَدْعُوهُمْ لا يَسْمَعُوا دُعَاءَكُمْ وَلَوْ سَمِعُوا مَا اسْتَجَابُوا لَكُمْ وَيَوْمَ الْقِيَامَةِ يَكْفُرُونَ بِشِرْكِكُمْ وَلا يُنَبِّئُكَ مِثْلُ خَبِيرٍ )
For the protection of unification, Allah, the Almighty, prohibited of excess of the righteous, and a great disaster, to take their graves mosques, this is a door of polytheism, and every viewer of the mosques where there are shrines, and tombs, will see wandering around them, and vows, and slaughter , the request of the supply of the dead, ignorant of the saying of the Almighty Allah 
( وَمَنْ أَضَلُّ مِمَّنْ يَدْعُو مِنْ دُونِ اللَّهِ مَنْ لا يَسْتَجِيبُ لَهُ إِلَى يَوْمِ الْقِيَامَةِ وَهُمْ عَنْ دُعَائِهِمْ غَافِلُونَ  وَإِذَا حُشِرَ النَّاسُ كَانُوا لَهُمْ أَعْدَاءً   إِنْ تَدْعُوهُمْ لا يَسْمَعُوا دُعَاءَكُمْ وَلَوْ سَمِعُوا مَا اسْتَجَابُوا لَكُمْ وَيَوْمَ الْقِيَامَةِ يَكْفُرُونَ بِشِرْكِكُمْ وَلا يُنَبِّئُكَ مِثْلُ خَبِيرٍ )   
فاطر 14
If you invoke (or call upon) them, they hear not your call; and if (in case) they were to hear, they could not grant it (your request) to you. And on the Day of Resurrection, they will disown your worshipping them. And none can inform you (O Muhammad صلى الله عليه وسلم) like Him Who is the All-Knower (of everything) Fater 14
, ومتجاهلين قول الرسول , صلى الله عليه وسلم ( إِذَا مَاتَ الْإِنْسَانُ انْقَطَعَ عَمَلُهُ إِلَّا مِنْ ثَلَاثٍ صَدَقَةٌ جَارِيَةٌ وَعِلْمٌ يُنْتَفَعُ بِهِ وَوَلَدٌ صَالِحٌ يَدْعُو لَهُ )
صحيح مسلم -   1631
And ignoring the words of the prophet, peace be upon him (if a person died, his work will be lost, apart from three ongoing things:  charity and beneficial knowledge and righteous son prays  for him) Moslem 1631
 فالميت ينتظر ما ينفعه , أما الغلو في الأموات , ومنه اتخاذ القبور مساجد , فقد نهي عنه الرسول , صلي الله عليه وسلم , حماية للتوحيد.
The dead is waiting for what will benefit him, while the excess of belief in the dead, and making their tombs mosques,  it is forbidden by the Prophet, peace be upon him, to protect unification.
 ومن أدلة تحريم اتخاذ القبور مساجد الآتي :

The evidence for the prohibition of taking graves mosques is the following:
عن عائشة وابن عباس ؛ رضي الله عنهما , أن رسول الله صلى الله عليه و سلم ,  لما حضرته الوفاة جعل يلقي على وجهه طرف خميصة   له , فإذا اغتمّ كشفها عن وجهه ، وهو يقول : « لَعْنَةُ اللَّهِ عَلَى الْيَهُودِ وَالنَّصَارَى اتَّخَذُوا قُبُورَ أَنْبِيَائِهِمْ مَسَاجِدَ » .
صحيح البخاري -  5815
Aisha and Ibn Abbas; God bless them, say that the Messenger of Allah may Allah bless him and grant him peace, while dying cast on his face a piece of cloth, then exposed his face, he says: «God's curse on the Jews and the Christians they took the graves of their Prophets as mosques" - Boukhari 5815 
 تقول عائشةُ , رضي الله عنها : يحذر مثل الذي صنعوا .  

Aisha, may Allah bless her says: it is a warning of what they made. 
 وأيضا , عن الحارث النجراني , رضي الله عنه ,   قال : سمعت النبي صلى الله عليه و سلم قبل أن يموت بخمس وهو يقول : « أَلَا وَإِنَّ مَنْ كَانَ قَبْلَكُمْ كَانُوا يَتَّخِذُونَ أَنْبِيَائِهِمْ وَصَالِحِيهِمْ مَسَاجِدَ أَلَا فَلَا تَتَّخِذُوا الْقُبُورَ مَسَاجِدَ إِنِّي أَنْهَاكُمْ عَنْ ذَلِكَ »  
مسلم -  532
Also, Al-Harih Al-Najrani, may Allah bless him, said: I heard the Prophet peace be upon him before he died says: «those who came before you make of their Prophets and righteous people's graves as mosques, I forbid it" - Moslem 532
عن أبي عبيدة بن الجراح رضي الله عنه,  قال : آخر ما تكلم به النبي صلى الله عليه و سلم :

« أَخْرِجُوا يَهُودَ أَهْلِ الْحِجَازِ وَأَهْلِ نَجْرَانَ مِنْ جَزِيرَةِ الْعَرَبِ وَاعْلَمُوا أَنَّ شِرَارَ النَّاسِ الَّذِينَ اتَّخَذُوا قُبُورَ أَنْبِيَائِهِمْ مَسَاجِدَ »  
صحيح الجامع -  233
Abu Ubaida bin Al-Jarrah may Allah bless him, said, the last spoken by the prophet peace be upon him:
«Jews of the Hijaz, and Najran must be driven out the Arabian Peninsula, and you must know that the most evil people are those who took the graves of their Prophets as mosques" - Aljame' 233
أيها المسلمون , ما معنى اتخاذ القبور مساجد ؟ , لها معان ثلاث , وكلها صحيحة :-

O Muslims, what is the meaning of taking graves as mosques ? , there are three meanings, and all are true

الأول : الصلاة على القبور بمعنى السجود عليها

The first: prayer at the graves, that is prostration on them
عن أبي سعيد الخدري : « أن رسول الله صلى الله عليه و سلم نهى أن يبنى على القبور أو يقعد عليها أو يصلى عليها  
مجمع الزوائد -  3/64
Abu Saeed Al-Khudri says: «that the Messenger of Allah may Allah bless him  forbade the graves to be built or sit or pray on them – Alzawaed 3/64 
الثاني : السجود إليها واستقبالها بالصلاة والدعاء

Second: to prostrate at them and making them for prayer and supplication

فقال صلى الله عليه و سلم : « لَا تَجْلِسُوا عَلَى الْقُبُورِ وَلَا تُصَلُّوا إِلَيْهَا »  
صحيح الجامع -  7229
He said peace be upon him: «Do not sit on graves or pray to it" Aljame' 7229
الثالث : بناء المساجد عليها وقصد الصلاة فيها

Third: the building of mosques on these graves and prayer at it 
عن عائشة رضي الله عنها قالت : لما كان مرض النبي صلى الله عليه و سلم تذاكر بعض نسائه كنيسة بأرض الحبشة ، يقال لها : مارية - وقد كانت أم سلمة وأم حبيبة قد أتتا أرض الحبشة - فذكرن من حسنها وتصاويرها ، قالت : [ فرفع النبي صلى الله عليه و سلم رأسه ] فقال : « أُولَئِكَ قَوْمٌ إِذَا مَاتَ فِيهِمْ الْعَبْدُ الصَّالِحُ أَوْ الرَّجُلُ الصَّالِحُ بنوا على قبره مسجدا وَصَوَّرُوا فِيهِ تِلْكَ الصُّوَرَ أُولَئِكَ شِرَارُ الْخَلْقِ عِنْدَ اللَّهِ]   
صحيح البخاري   434
 Aisha  May Allah bless her said: When the Prophet, peace be upon him was ill, some of his wives: Maria - Umm Salama and Umm Habiba has been to Abyssinia metioned a church in Abyssinia, - they talked of beauty and drawings , she said:  the Prophet God's peace be upon him raised his head] he said: «when one good or righteous man of those people died, they build on his grave and photographed those images in it , those are the most evil of creatures considered by God – Boukhari 434 
أيها الإخوة الأحباب , وجود القبر في المسجد , من أشر البدع ومن أكبر أبواب الشرك بالله , سبحانه وتعالى , يزعم الصوفية أن فوق كل ضريح ولي نافذة مفتوحة في السماء، يفيض الله منها بركاته على الطائفين حول الضريح 

Dear brothers,  a tomb in the mosque, is a point of innovation and it is the largest gate of polytheism, it is alleged by the Sufi that over every shrine of a good man there is an open window in the sky, overflowing with God's blessings on the worshippers about the shrine.
ومن منكرات الأضرحة والمقامات , شد الرحال إليها , متجاهلين , قول النبي صلي الله عليه وسلم , ( لَا تُشَدُّ الرِّحَالُ إِلَّا إِلَى ثَلَاثَةِ مَسَاجِدَ مَسْجِدِ الْحَرَامِ وَمَسْجِدِي هَذَا وَمَسْجِدِ الْأَقْصَى ) 
صحيح الترمذي  : 326
The evils of shrines is to travel to them, ignoring the words of the Prophet peace be upon him, (No journey except to three mosques: the mosque of Haram , the Mosque of Madina  and the Al-Aqsa Mosque) - Termizi 326  
, واجتماع النساء, بالرجال , حول الضريح , ابتغاء التمسح والبركة  , ومنهن متبرجات , مع اللهو , وعلو الأصوات , والطعام والشراب , والنوم بجانب الضريح , ويساعد على هذا , ما يروجه خدم الأضرحة , من خرافات , عن كرامات لصاحب الضريح , مما يخدعون به الجهال , رجاء النذور , التي يسرقون أكثرها , بحيل منها , وضع سلك طويل مبلل بالغراء في فتحة صندوق النذور , فيخرج مع السلك , ما تعلق بالغراء , من مال حرام .

And meeting of women, men, at the shrine, in order to touch it and be blessed, and some of these women are  adorned , and fun,  high sounds, and food and drink, and sleep next to the shrine, and help for this, what the servants of shrines propagate, of myths, all the dignities of the shrine, by which they deceive  the ignorant to get vows, of which they steal the most, by tricks, as putting a long wire wet with glue in the slot so the money of the vows come out with the wire, attached with glue.
و يقول الشيخ , عبد الرحمن الوكيل , رحمه الله , عن بعض ما شاهده من الصوفية ( الشيخ الأكبر في يوم "الكنسة" كان يمزق عمامة صنم البدوي مزقاً مزقاً، ثم يهديها إلى مريديه بركة – في زعمه – من روح الله ؟

Sheikh Abdul Rahman Al-Wakeel , may God have mercy on him, tells some of what he has seen of the Sufis (the Sheikh on "Alkenseh" day was tearing the turban of the idol of Al-Badawi for splinters, and then grant them to his followers  - in his claim – as a gift from the Spirit of God?
أذكر لكم , أيها الأحباب , حادثة وقعت في بعض بلدان المغرب العربي , أراد الاستعمار إرسال قوات مسلحة لاحتلال إحدى المدن الساحلية , وكعادة المستعمر , لصوص , جبناء , خاف قادة الاستعمار, من المواجهة مع أهل البلدة المسلمة , ففطن قادته إلي تعلق كثير منهم بأضرحة ما يسمي بأولياء الله الصالحين , فأرسل فرنسيا , ادعي الإسلام , والزهد والصلاح , وعندما جاءت القوات الفرنسية علي الساحل , هب أهل البلدة للدفاع عن أنفسهم , فذهب لهم الشيخ المنافق الفرنسي , وقال لهم , انتظروا , سأسأل الولي من قبره , ثم رجع , وقال إن
 والطغاة , يمولون ويدافعون ويهللون بالاعلام وغيره , للطرق الصوفية الضالة , فالطريق واحد , العداء لأهل السنة والجماعة , حتى يتسنى لهم , تخدير الناس , وإذلالهم , وسرقة خيراتهم , ولاحول ولا قوة إلا بالله .

I tell you, my brothers an incident that occurred in some countries of the Arabian Maghreb, the colonization wanted to send armed forces to occupy one of the coastal cities, and the norm of the colonizer, thieves, cowards, the leaders of colonialism were afraid of confrontation with the Muslim people of the town, the leaders noticed that many of them adore the tombs of the so-called righteous guardians of God, so he sent a French, allegedly Moslem, asceticism and righteousness, and when the troops came to the French coast, the people of the town hurried to defend themselves, French hypocrite Sheikh went to them,  and said to them, wait, I'll ask the guardian of the grave, then came back and said that the guardian say to you, leave the people of arms, the French occupied the town, no wonder that we find senior oppressors and tyrants, finance, defending and cheering , the Sufi stray, the way is one, hostility of the Sunnis and the community, so that they can dope  people, humiliate them, steal their property  and no strength except in God.
 أيها المسلمون , مما يروجه أهل الضلال من الطرق الصوفية , أن الوهابية فقط , هم الذين يحرمون دفن الصالحين , في المساجد .

O Muslims, the people of misguidance propagate of the Sufi ways, that only  Wahhabis, are the ones who deny burial of the righteous, in the mosques.
 فإليكم أقوال السادة أصحاب المذاهب الأربعة : 

Gentlemen, here's the catch words of the owners of the four schools:
1 ـ مذهب الشافعية انه كبيرة 

1-  Shaafa Doctrine says it is of "Kabaer" (a great sin)
قال الفقيه ابن حجر الهيتمي في " الزواجر عن اقتراف الكبائر" 

Ibn Hajar Al-Haytami al-Faqih Said in the "الزواجر from committing major sins."
الكبيرة الثالثة والرابعة والخامسة والسادسة والسابعة والثامنة والتسعون : اتخاذ القبور مساجد ، وإيقاد السرج عليها واتخاذها أوثاناً ، والطواف بها ، واستلامها ، والصلاة إليها ". 

Large third sin , fourth, fifth, sixth, seventh, eighth and Ninety: taking the graves as mosques, and lighting the lamps at it and taking them idols, and wandering around, and واستلامها , and praying to it. "
 2ـ مذهب الحنفية الكراهة التحريمية 

2 - Hanafis disliked (Taharimah)
والكراهة بهذا المعنى الشرعي قد قال به هنا الحنفية فقال الإمام محمد تلميذ أبي حنيفة في كتابه " الآثار"   : " لا نرى أن يزاد على ما خرج من القبر ، ونكره أن يجصص أو يطين أو يجعل عنده مسجداً " والكراهة عن الحنفية إذا أطلقت فهي للتحريم ، كما هو معروف لديهم  

And dislike with this legitimate sense, said by Hanafi , Imam Muhammad student of Abu Hanifa in his book "effects" said: "I do not see that anything is to be increased to what came out of the grave, and said of hate to be plastered or mudded  or making it a mosque" and disliked  of Hanafis, if launched, it is  prohibition, as it is  known
3ـ مذهب المالكية التحريم 

3 - Maalikis said of prohibition

وقال القرطبي تفسيره   بعد أن ذكر الحديث الخامس :

Al-Qurtubi said, after mentioning the interpretation of the fifth verse
علماؤنا : وهذا يحرم على المسلمين أن يتخذوا قبور الأنبياء والعلماء مساجد ".

Our "Ulama": this is forbidden for Muslims to take the tombs of the prophets and scholars mosques
4ـ مذهب الحنابلة التحريم 

4 - Hanbali doctrine said of prohibition

ومذهب الحنابلة التحريم أيضاً كما في " شرح المنتهى "   وغيره ، بل نص بعضهم على بطلان الصلاة في المساجد المبنية على القبور ، ووجوب هدمها

Hanbali doctrine said of  prohibition also as in "to explain the uttermost" and others, but some said of the invalidity of the prayer in the mosques built on the graves, and the necessity of demolition

الخطبة الثانية :-

The Second Sermon

الحمد لله حمدًا كثيرًا طيّبًا مباركًا فيه كما يحبّ ربنا ويرضى، وأشهد أن لا إله إلا الله وحده لا شريك له، وأشهد أنّ محمّدًا عبده ورسوله، صلى الله عليه وعلى آله وصحبه، وسلّم تسليمًا كثيرًا إلى يوم الدين. 

Thank God, as our Lord loves and which pleases Him, and I bear witness that there is no god but Allah alone with no partner, and I bear witness that Muhammad is His slave and His Messenger, may Allah bless him and his family and companions, to the day of judgment. 
 عباد الله , إليكم بعض الشبه التي يروجها أهل الضلال , من الطرق الصوفية :-

worshippers of Allah, here are some similarities, which are promoted by the people of misguidance, of the Sufi

الشبهة الأولي :- قوله تعالى ? قَالَ الَّذِينَ غَلَبُوا عَلَى أَمْرِهِمْ لَنَتَّخِذَنَّ عَلَيْهِمْ مَسْجِدًا  )  

The first suspicion: - the verse? 

قَالَ الَّذِينَ غَلَبُوا عَلَى أَمْرِهِمْ لَنَتَّخِذَنَّ عَلَيْهِمْ مَسْجِدًا  )  )
سورة الكهف الآية 21
when they (the people of the city) disputed among themselves about their case, they said: "Construct a building over them; their Lord knows best about them;" (then) those who won their point said (most probably the disbelievers): "We verily shall build a place of worship over them."- Kahf  21 
يقول رسول الله , صلى الله عليه وسلم ( َكَانَ النَّبِيُّ يُبْعَثُ إِلَى قَوْمِهِ خَاصَّةً وَبُعِثْتُ إِلَى النَّاسِ عَامَّةً ) 
صحيح البخاري -  438  
إذن نحن لسنا ملزمين بشرع من قبلنا , وقد جاءنا القرآن الكريم , وسنة الرسول صلي الله عليه وسلم , وصح فيها , كما سمعتم , النهي الصريح عن اتخاذ القبور مساجد .

The Messenger of Allah, peace be upon him said (any Prophet was sent to his own people and I was sent to the general public), - Boukhari 438 

 then we are not bound by the laws of those who preceded us, as we have the Holy Quran and the Sunnah of the Prophet peace be upon him, narrated in a saheeh in which, as you have heard, candid  forbidding of taking tombs as mosques.
ثم تأمل للآية الكريمة , ( قَالَ الَّذِينَ غَلَبُوا عَلَى أَمْرِهِمْ ) , غلبوا , أي لهم السلطة , وليس لهم العلم والتقوى , وفعل من ملك السلطة , لا يكون حجة في الشرع أبدا , بل الحجة الشرعية يبينها العلماء بالدليل الشرعي .

Then think of the verse, (( قَالَ الَّذِينَ غَلَبُوا عَلَى أَمْرِهِمْ )), overwhelmed means they have their power, and have no knowledge and piety, and the act of one who has power, do not be proof in Islam at all, but the proof specified by the legitimate forensic evidence by "Ulama" .
كما لا يصح الاحتجاج بعدم الإنكار , علي اتخاذ مسجدا , علي أهل الكهف ,  في الآية الكريمة , لأن الرسول صلى الله عليه وسلم , حرم دفن الصالحين في المساجد , والرسول صلي الله عليه وسلم , لا يحرم إلا بوحي , وفي ذلك يقول صلي الله عليه وسلم  « أَلا إِنَّ مَا حَرّمَ رسُولُ اللهِ مِثْلُ مَا حَرّمَ الله ) 
صحيح الجامع -  2657 

Also it is not valid to protest without denial, to take a mosque for the people of the cave, in the holy verse, because the Prophet peace be upon him, prohibited the burial of the righteous in the mosques, and the Prophet peace be upon him, does not prohibit  except by revelation, and in that he says peace be upon him «what the Messenger of Allah has forbidden, such as what Allah has forbidden( Aljame' 2657 
ومثل من يستدل بهذا , كمثل من يستدل بجواز صنع التماثيل , للآية الكريمة , التي جاء في شرعنا , النهي عن التماثيل فيها, ? يَعْمَلُونَ لَهُ مَا يَشَاءُ مِنْ مَحَارِيبَ وَتَمَاثِيلَ وَجِفَانٍ كَالْجَوَابِ وَقُدُورٍ رَاسِيَاتٍ )
سورة سبأ الآية 13
   فهل نستدل , بصنيع الجن لسليمان , عليه السلام , علي جواز التماثيل ؟ 

And such as is inferred from this, like the inferred  of making statues, the verse, which  tells the prohibition on statues,?
يَعْمَلُونَ لَهُ مَا يَشَاءُ مِنْ مَحَارِيبَ وَتَمَاثِيلَ وَجِفَانٍ كَالْجَوَابِ وَقُدُورٍ رَاسِيَاتٍ
They worked for him as he desired, (making) high rooms, images, basins as large as reservoirs, and (cooking) cauldrons fixed (in their places). "Work you, O family of Dâwûd (David), with thanks!" But few of My slaves are grateful. - Saba' 13 
, do we infer, to undertake a jinn to Solomon, peace be upon him, of the possibility of making statues ?
وأما الشبهة الثانية وهي أن قبر النبي صلى الله عليه و سلم في مسجده كما هو مشاهد اليوم ، ولو كان ذلك حراما لم يدفن فيه .

The second suspicion is that the grave of the Prophet may Allah bless him and grant him peace in his mosque, as we see today, even if that is not permitted by Islam he was not buried in it.
فالجواب , بعونه تعالى , لما مات النبي صلى الله عليه و سلم دفنوه في حجرته في التي كانت بجانب مسجده ، وكان يفصل بينهما جدار فيه باب ، كان النبي صلى الله عليه و سلم يخرج منه إلى المسجد ، ثم جاء الوليد بن عبد الملك سنة 88 هجرية , فأراد التوسعة  فأصدر قرارا , بهدم المسجد النبوي الشريف , وضم إليه , حجرة أزواج النبي , صلى الله عليه وسلم ,  فصار قبره , صلي الله عليه وسلم , في المسجد , ولم يكن في المدينة أحد من الصحابة الكرام , رضي الله عنهم , والتوسعات التي تمت في المسجد النبوي الشريف , قبل ذلك , لم تدخل قبره , صلى الله عليه وسلم , إلي المسجد , لعلمهم بالنهي عن ذلك .

The answer is, God willing, when the Prophet died,  peace be upon him he was buried  in his room which was next to the mosque, and was separated by a wall in which was a door, the Prophet may Allah bless him and grant him peace used to go out to the mosque, and then came Walid bin Abdul Malek in the year 88 AH ,  he wanted to expand the mosque, so he issued a decision of demolition of  the mosque  of the Prophet Muhammad, so he joined the room of the wives of the Prophet, peace be upon him, so his grave, peace be upon him, became in the mosque, no one of the noble Companions, may Allah be pleased with them, was  in the city.  and expansions that have been in the Prophet's Mosque, before that, did not join his grave, peace be upon him, to the mosque, knowing of forbidding that.
ومن أمثلة هذه التوسعات , حين قام عمر بن الخطاب رضي الله عنه بتوسيع المسجد من الجهات الأخرى ولم يتعرض للحجرة بل قال " إنه لا سبيل إليها  "

« طبقات ابن سعد » ( 4 / 21 )
Examples of such expansions, when Omar Ibn Al Khattab may Allah be pleased with him  expanded the mosque from other entities he did not join the room, but said, "there is no way to it" – Ibn Sa'd 4/21
وأنكر ذلك , العلماء المعاصرين , للوليد بن عبد الملك , مثل سعيد بن المسيب , رحمه الله .

contemporary scholars  denied it to Walid bin Abdul Malek, such as Said ibn al-Musayyib, may Allah have mercy upon him.
وأما الشبهة الثالثة وهي أن النبي صلى الله عليه و سلم , صلى في مسجد الخيف وقد ورد في الحديث أن فيه قبر سبعين نبيا !

The third suspicion is that the Prophet may Allah bless him and grant him peace, prayed in the Alkhev mosque and it was mentioned in the hadith that there are seventy prophets' tomb there!
فالجواب :  لم يصح في ذلك شيء  

The answer is: nothing valid was mentioned about that thing

كما أن الحديث ليس فيه أن القبور ظاهرة في مسجد الخيف 

فلا ضرر من وجودها في بطن أرض المسجد

The Hadith did not mention that the graves in Alkhev mosque are seen
So There is no harm of their being in the belly of the mosque ground
الشبهة الرابعة :-  بناء أبي جندل رضي الله عنه مسجداً على قبر أبي بصير رضي الله عنه في عهد النبي صلى الله عليه و سلم
 the fourth suspicion : - Building of Abu Jandal may Allah be pleased with him a mosque on the tomb of Abu Basir, may Allah be pleased with him at the time of the Prophet may Allah bless him and grant him peace

الجواب : لم يرد بذلك شيء صحيح يعتمد عليه 

The answer is nothing downright was mentioned about that and we can depend on 
و لو صح فانتبهوا للآتي  :

And if true, pay attention to the following:
أولا : أنه ليس في القصة أن النبي صلى الله عليه و سلم اطلع على ذلك وأقره .

First, it is not told in the story that the Prophet Allah bless him has seen that and approved  it
ثانيا : أنه لو فرضنا أن النبي صلى الله عليه و سلم علم بذلك وأقره فيجب أن يحمل ذلك على أنه قبل التحريم لأن الأحاديث صريحة في أن النبي صلى الله عليه و سلم حرم ذلك في آخر حياته .

Second, if we assume that the Prophet peace be upon him was aware of this and  approved it , it must be understood  that it happened before the prohibition because the "ahaadeeth" clearly tell that the Prophet may Allah bless him and grant him peace forbade that in the end of his life.
تم بحمد الله

Done successfully, thank God 
